

A los **15 días del mes de diciembre de 2023, siendo las 13,50 horas**, se reúne la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en sesión Plenaria. Bajo la Presidencia del Dr. Carlos Bonanno, con la presencia de los miembros de Comisión Directiva y los miembros del plenario presentes: Carlos Bonanno, Ana Cusumano, Marina Papaginovic, Alicia Marini, Alicia Marini, Andrea Sammartino, Sonia Buttó, Silvia Russomando, Cristian Kramer, Guillermo Ibañez, Paula Dionisi, Gastón Alvarez, Mariano Farias, Liliana Andrade, Judith Palmas, Negri, Zanetta, Alicia Fayad, Alicia Gutierrez,

1. Se lee y aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior.
2. Informe del WCN 2024: Informa la Dra. Papaginovic que ya se enviaron las notificaciones de los abstracts, aproximadamente un 10% de los abstracts presentados, no han sido aceptados. De Argentina sólo uno fue rechazado y porque estaba en español. Con referencia a las inscripciones, las de extranjeros las maneja la ISN y los argentinos Met Group, todavía faltan las inscripciones grupales, sobre todo de Argentina donde los Laboratorios hasta que pasaron las elecciones no tomaron ninguna decisión. Pero ya hay varios que están cerrando sus contratos. Con respecto a los Grants internacionales ya están enviados y ISN otorgó 8 Grants más para argentinos. Se está tratando de estimular la parte de Film Event que es crear un corto sobre la enfermedad renal, sólo hay 2. Con respecto a la Exhibition está aumentando el número de empresas que van a participar. De Argentina los que tienen confirmado el Stand son Cassará y ahora están cerrando, Gador y Novo Nordisk. En cuanto a los Simposios todavía quedan como 8 por vender, pero ya hay 12 contratados por los distintos laboratorios. Siempre se trata de establecer que haya un balance de género entre los disertantes, la gente que participa en las mesas. Se está trabajando en la traducción simultánea a más de 30 idiomas.
3. DMR 2024. Se tratará que desde marzo hasta finalizado el Congreso, la Nefrología en Argentina esté en todos los medios de difusión. Ya se envió el trabajo realizado por la Dra. Cusumano y el Dr. Negri a los distintos grupos de trabajo, a los delegados regionales, a todos los Presidentes de las Regionales, para que fueran elaborando el documento de cómo está el tema de la accesibilidad de las distintas a las distintas drogas que necesitan los pacientes en nefrología ya sea intradiálisis o fuera de diálisis. Cada uno en su provincia traten de juntar esto. Se plantea para complementar el documento para tenerlo para el Congreso internacional y para el DMR. Se plantea que en la planilla se ponga la posibilidad de distintas categorías porque muchas veces se solicita la medicación, pero nunca el hospital dice no está, empiezan a dar vueltas. Como es accesibilidad estamos pensando en poner que la accesibilidad puede ser fácil, sin dificultad, con mediana dificultad, con mucha dificultad. La Dra. Cusumano sugiere que se ponga con dificultad y sin dificultad. Y además hay otra situación que se está dando que algunos laboratorios a través de completar una planilla proveen el medicamento, pero esto es transitoria, en algún momento cuando esto se venda mucho lo van a dejar de hacer. La Dra. comenta que pondría con dificultad y sin dificultad, pero que si el Dr. Bonanno quiere poner más categorías se convierte en una cosa muy grande y muy subjetiva. El Dr. Bonanno acepta la propuesta de la Dra. Cusumano de poner en la encuesta con dificultad o sin dificultad y nada más. La Dra. comenta que ya se aprobó la vía clínica de Nefrología en el Ministerio que está vinculada a la de Hipertensión Arterial y la de Diabetes y están incluidos los LGT2 como primera línea. Es muy bueno que estén vinculadas estas tres patologías desde el punto de vista de la medicación, de

una vía clínica se deriva a otra y que la Vía Clínica de Nefrología se aprobó con todas las modificaciones sugeridas. La Dra. Andrade solicita hacer una pregunta, consulta que si poner con dificultad en la planilla no es un freno para que se hagan las cosas como se debe, porque se van a agarrar de eso para no dárselo al paciente o a la institución, sugiere pensar bien en que palabras se utilizan porque una vez que se escribe queda definitivo. La Dra. Cusumano sugiere que se use la Vía Clínica, con lo que la Vía Clínica estipula para insistir con la medicación. Son para estadíos 1 a 3ª que son los que más influyen para que se haga el tratamiento. Se tiene que utilizar bastante lo establecido por el Ministerio de Salud de la Nación. Que ya lo tenga el Ministerio Nacional es una muy buena herramienta para presionar. El Dr. Bonanno comenta que todo esto está sujeto a discusión y que lo importante es generar el trabajo para el Congreso Internacional con todo latinoamérica y poder presionar a través de ONS o OPS. Y también durante el Día Mundial del Riñón y que cada Nefrólogo tenga un instrumento en su lugar de trabajo, lo ideal sería hasta llegar a hacer una educación de los auditores, porque los pacientes pierden mucho tiempo. La planilla está a disposición y veamos que es lo mejor para lograr esto. El Dr. Consulta como les parece recabar la información, porque la idea es que después cada uno tenga esa herramienta para que en la auditoría local poder presionar. ¿Como les parece que tenemos que poner? Les vamos a mandar a todos las Guías Clínicas y las vamos a pasar también por Whats app para que llegue a todos nuestros asociados. Se decide reformular esta encuesta para trabajar y se reenviará.

4. Informe de los Grupos y Comité de Trabajo: CEAC, no hay muchas novedades, hubo un acto en la Academia, se entregaron Certificados, Se muestra como fue la evolución de las Certificaciones y recertificaciones desde el año 2002 cuando se comenzó a hacer en la Sociedad de Nefrología hasta el año pasado. Hay hasta este momento 375 certificaciones hechas y 319 recertificaciones. Es alto el número de certificaciones y recertificaciones. El año que viene saldrá por ley el tema de la revalida cada 5 años. Lo importante es que tenemos 1.100 socios y existen en todo el país 1250 Nefrólogos hasta 65 años. Es importante recalcar que la pirámide va cambiando, disminuye la cantidad de Nefrólogos jóvenes con respecto a los nefrólogos de mayor edad. Certifican muchos extranjeros que se hacen socios, pero después no recertifican porque migran a su país de origen. El agradecimiento a CEAC por el trabajo realizado y seguiremos insistiendo para que nuestros socios se Certifiquen. Cuando el Dr. Di Bernardo fue presidente, armó todo en la Universidad del Nordeste. Hay que migrar esa base a la base nuestra. Eso se les pidió a la gente de sistema.
5. Se realizó una reunión con SAEN (Sociedad Argentina de Enfermería Nefrológica) Se les informó que para poder avalar un curso o evento, tenemos que tener acceso a los contenidos. Se planteó realizar un convenio entre las Sociedades, pero SAN tiene que conservar esa potestad de modificar los contenidos para poder avalar.
6. La Dra. Filaninno ha estado recibiendo los informes de los Grupos de Trabajo. Se realizará un informe completo y se enviará al Grupo Plenario. La Dra. Filaninno comenta que se comunicaron con los coordinadores y secretarios para que envíen la memoria 2022-2023 y se extendió hasta enero para que nos envíen que actividades tienen programadas para el 2024. De todos los grupos de trabajo sólo respondieron tres y la gente de sistema las están subiendo a las páginas. Se tuvo una reunión con el Grupo de Trabajo de Diálisis Peritoneal. Ellos tienen un Curso de Dp para enfermeros para el año que viene, totalmente virtual.
7. Comité de Salud Renal: CERCA: la parte pública ya arrancó. Firmó el Hospital Rawson de San Juan, se firmó también con el Hospital SAMIC de El Calafate, también el Carrillo

de San Luis y a la firma el Hospital Padilla de Tucuman. Hay que tratar de extenderlo a las Obras Sociales, Prepagas, en otros hospitales públicos y privados por lo menos presentar el proyecto hasta tanto se siga avanzando en el resto de la estructura. Es una buena noticia para cerrar el año.

8. Informe de Tesorería: El Dr. Ibañez Informa sobre los fondos que tiene la Sociedad Argentina de Nefrología.
9. Informe de las regionales: **Córdoba**: Se envió a cada centro formador, porque quieren dar un premio para el Nefrólogo Joven que haya participado en ese trabajo. Se aprobaron todos los trabajos de Córdoba y estamos muy contentos. **Santa Fe**: Se están poniendo en orden algunos papeles de la Sociedad y preparando el plan de educación para el 2024. El Dr. Plantea sacar una nota para los Ateneos Itinerantes del año que viene para ver quien se quiere ofrecer como sede, que temas quieren tratar, que regionales quieren participar. El Dr. Bonanno le informa que será difundido por Whats app a los presidentes de las regionales y al grupo plenario. La Dra. Filaninno propone que también se incluya a los coordinadores de los Grupos de Trabajo. El Dr. Farias solicita que también se difunda lo de la SAN Joven, ampliarlo a todos los residentes, para hacer un grupo de trabajo de SAN joven conformado por los residentes. **ANBA**: Se iba a realizar una Asamblea, pero por un error técnico se tuvo que posponer. Se hará seguramente en febrero. **San Juan**: Se están poniendo al día con tramites administrativos, pero aún trabados. Se trabajó mucho con Enfermeros, Nutricionistas, etc. Se aumentó mucho el número de socios. Se hizo una reunión para ver genética y genómica en Enfermedad Renal, se hizo una Jornada de Nutrición en Enfermedad Renal. Jornadas de Nefrología en homenaje a un colega fallecido el Dr. Sastrique, y cerramos el año con el Ateneo Itinerante. Tenemos la semana que viene una reunión con enfermería y apoyamos el convenio a firmar con la Sociedad de Enfermeros Nefrológicos. Se presentaron varios trabajos y también fueron aceptados. Felicitar a la SAN por todo el trabajo que se viene haciendo. **SONNE**: Están organizando la Sociedad que estaba con problemas contables y jurídicos. El Dr. Bonanno le informa que cuenten con la Sociedad para lo que necesiten. Entre Ríos: Están igual, pero ya están terminando, están en el último tramo. Hubo que reflatar la Sociedad desde el año 2015, porque no había nada presentado. Fue muy arduo pero estamos llegando al final. Complicó también que la Dra. Zanetta está en Concepción del Uruguay y todos los trámites había que hacerlos en Paraná. La Dra. Gutierrez la ayudó un montón, y estamos llegando al final.
10. La Dra. Sammartino informa que la semana pasada fue la última reunión con el Ministerio por el tema de la Creatinina, el informe de la tasa de filtración glomerular. Ya está reglamentado. Se grabaron un par de videos de 10 minutos para bioquímicos la idea es que se tiene que implementar en todo el país.
11. El Dr. Bonanno, saluda a todos por el fin de año, y los mejores deseos para todos.

No habiendo más asuntos que tratar, se le vanta la sesión siendo las 15,30 hs.